

ALA SOMBRA

Por cierto, el más pequeño de los hermanos **Zaga, Teófilo**, se encuentra desde la semana pasada en prisión, y podría ser éste un primer paso de una trama que coloque tras las rejas a otros grandes magnates del sector inmobiliario y, probablemente, hasta uno que otro funcionario de gran calibre de la pasada administración. Eso es lo que nos confirman al interior de los pasillos de Inteligencia Financiera, aunque si preguntan, ni lo negarán, ni lo confirmarán. Todo a la sombra...

“La historia del tren maya insinúa la creciente influencia de las fuerzas armadas bajo **AMLO**, como se le conoce. Durante su campaña en 2017, prometió sacar a los soldados de las calles y criticó al Ejército por abusos contra los derechos humanos. Pero desde que asumió la Presidencia les ha dado cada vez más poder. No han tenido tanta influencia desde el fin del gobierno militar de México en la década de 1940”, dice *The Economist* en su edición más reciente, en un texto titulado: “Sargento López Obrador”.

De acuerdo con el influyente semanario británico, a partir de los datos que están a disposición del público, parece que el historial de apertura del Ejército es accidentado. Alrededor del 41 por ciento del dinero gastado por la Defensa en 2020 se realizó a través de contratos adjudicados sin licitación. “En otras áreas no les va mucho mejor. La participación militar en la policía tampoco ha traído una reducción de la violencia. En cambio, los grupos criminales se han dividido, lo que ha provocado más conflictos. El crimen se ha estancado a niveles horriblemente altos: hubo 27 asesinatos por cada 100 mil mexicanos en 2020, 6.3 veces la tasa en los Estados Unidos”.

Tras el primer debate organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, correspondiente a la diputación migrante, los aspirantes celebraron que los

chilangos que viven en el exterior por fin tendrán una representación en el Congreso. En el evento destacaron las propuestas del candidato del PAN para esa curul, **Raúl Torres Guerrero**, quien anticipó que se pondrá en marcha una comisión de asuntos migratorios, un centro de atención al migrante para los capitalinos que viven en el extranjero y un fondo para apoyar en sus planes y proyectos laborales o académicos a quienes sean deportados.

Hablando de empresas endeudadas y en problemas, la Comisión Federal de Electricidad que encabeza **Manuel Bartlett**, buscará dinero a través de la Bolsa Mexicana de Valores para refinanciar sus problemas con acreedores. La oferta pública de certificados bursátiles de largo plazo se espera que ocurra el 24 de mayo. ¿No que no iban a endeudar a los mexicanos?

Nos confirman que sobre **Rafael y Teófilo Zaga Tawil** pesa una denuncia por lavado de dinero interpuesta por la Unidad de Inteligencia Financiera de **SANTIAGO NIETO** pues, después de cobrar con Telra Realty su indemnización de cinco mil millones de pesos en el Infonavit, por allá de 2017, realizaron diversas y muy extrañas transferencias a cuentas de los empresarios **André, Max y Moussa El-Mann Arazi**, los controladores de la Fibra Uno.

